

# **Bericht der Abt. Leiter Tennis 2025**

## **Allgemein**

In der Saison 2025 zählte die Tennisabteilung 88 aktive Mitglieder. Davon waren 74 Erwachsene (vier mit Schnupperpass) und 14 Jugendliche (Jahrgang 2007 und jünger). Damit blieb die Zahl der Aktiven konstant und der langsame Zuwachs der Vorjahre setzte sich nicht fort.

Am 21. März 2025 kamen 18 aktive Mitglieder zur Abt. Versammlung zusammen. Das Protokoll der Versammlung ist online verfügbar (<https://tennis.sg-stupferich.de/ueber-uns/abt-versammlung/2024/499-protokoll-der-abt-versammlung-2024-am-21-03-2025>) .

Bei Tagesordnungspunkt 4, den Neuwahlen, wurden Gerard Rözing als Abteilungsleiter und Jörn Patzelt als technischer Leiter wiedergewählt. Martina Ühlin wurde zur sportlichen Leiterin gewählt. Für das Amt der Jugendreferentin fand sich niemand. Auch für Teilaufgaben in diesem Bereich, wie z. B. die Organisation des Jugend- und Erwachsenentrainings bzw. die Vertretung der Tennisabteilung im Jugendausschuss des Vereins, konnte niemand gefunden werden. Diese Aufgaben werden kommissarisch von Martina Ühlin weitergeführt.

## **Frühjahrsinstandsetzung**

Nach der Platzinstandsetzung durch die Firma Tennis Kleinert waren die Plätze und Anlagen unter der Leitung unserer Technikreferenten Jörn Patzelt und Hubert Doll Ende April pünktlich zum Beginn der Verbandsspiele einsatzbereit. Während der Saison wurden darüber hinauslaufend kleinere und größere Pflegemaßnahmen an der Anlage vorgenommen, der Bewuchs regelmäßig zurückgeschnitten und die Plätze umweltgerecht von Unkraut befreit. Neben der Platzinstandsetzung und -pflege war Arbeit für die Instandhaltung des Clubraums und der Tennishalle nötig.

Wir bedanken uns für die fleißige Mitarbeit der Aktiven. Der Zeitaufwand wird vom Abteilungsvorstand in der Arbeitsstundenverwaltung dokumentiert.

## Sportliches

An den Verbandsspiele nahmen folgenden Mannschaften teil:

Gentlemen Ü35 und Ü60

U 12 gem. TSG mit Mutschelbach

Herren 6er TSG mit Mutschelbach und Grünwettersbach,

Herren BTV Pokal TSG mit Mutschelbach

Damen 40 TSG mit Langensteinbach, 4er Mannschaft

Damen 50 6er TSG mit Langensteinbach

In diesem Jahr wurden exzellente Ergebnisse erzielt. Die GEC Ü35 wurde zum dritten Mal in Folge Verbandsmeister und darf den Wanderpokal des Verbands in Stupferich behalten. Zur Ehrung wurde die Mannschaft am 7. November in das BTV-Leistungszentrum eingeladen, wie das nachfolgende Bild zeigt.



Abbildung 1: Wolfgang , Martin, Alois, Hubert bei der Meisterehrung (alle Rechte Jens Eberhardt)



In der Baden **Pokal Verbandswettbewerb** der B-Gruppe, Herren, erreichte die TSG SG Stupferich/TC Mutschelbach das Halbfinale. Im Pokal Wettbewerb werden zuerst ein Herren Doppel gefolgt von zwei Einzel gespielt. Für die Mannschaft spielten David Gartner und von der TC Mutschelbach, Sacha Hofsäss und Kevin Merz.

In der 2. Bez. Die TSG Damen Ü40 (4er) SG Stupferich/TC Langensteinbach wurden in der 1 Kreisliga, Gruppensieger und steigen in der 2. Bezirksklasse auf. Die TSG Damen Ü50 wurden Gruppen 2te in der 1. Bez. Klasse und steigen in Liga auf.



:Damen Ü50, Vera Becker, Iris Weiler, Martina Ühlin, Renate Tolksdorf, Betty Rosing, Elisabeth Pfäffle, Petra Hufschmidt

Um die erfolgreichen Mannschaften zu ehren, wurde am 21. September von der SG Stupferich ein Mixturnier mit abendlichem Abschluss im Clubrestaurant angeboten.



Die anderen Mannschaften konnten keine Zeichen setzen, haben aber an Erfahrung gewonnen.

Es zeigt sich jedes Jahr aufs Neue, dass die Kooperationen mit dem TC Mutschelbach, dem TC Langensteinbach und dem ASC Grünwettersbach für alle Vereine sehr vorteilhaft sind. Wir werden sie in den nächsten Jahren fortsetzen.

## **Was fand ansonsten noch alles statt in 2025:**

24.01.2025 Festabend der SG Stupferich im Gemeindezentrum

31.01.2025 JHV der SG

März 2025 Turn mit Tag Schnupperangebot, wir konnten eine Familie gewinnen.



## 06.04.2025 Hallenabschlussturnier:

Am 6. April nahmen sieben Damen und fünf Herren an unserem traditionellen Hallenturnier teil.



Am 9. August wurde ein Turnier zu Ehren unserer sportlichen Leiterin Helga Hoffmann ausgerichtet. Es waren Freunden und Tenniskontakten von Helga eingeladen. Es waren 16 TN.



Neben den regulären Verbandsspielen und Turnieren trafen sich viele Gruppen regelmäßig. In Zusammenarbeit mit Mirotennis wurden insgesamt 16 bis 20 Stunden wöchentliches Training für Jugendliche sowie Privatraining für Erwachsene angeboten. Trainer Ingo war täglich auf der Anlage.

## Tennis Kids Days beim SG-Sportfest am 20. September

Kids Days Tennis ist ein Turnierangebot des Badischen Tennisverbandes für alle Kinder bis 9 Jahren aus badischen Vereinen. Sie stehen unter dem Motto „Spaß am Tennis“. Ob die Teilnehmer:innen bereits Wettkampferfahrungen besitzen oder nicht, spielt keine Rolle. Gespielt wird im Kleinfeld mit roten Bällen (75% druckreduziert) sowie in der „Tischtennis-Zählweise“. Jedem Kind werden mindestens zwei Begegnungen zugesichert.

Es meldeten sich leider nur 3 Kinder an.



## **Jugend & Training**

In Zusammenarbeit mit Mirotennis wurden insgesamt 16 bis 20 Stunden wöchentliches Training für Jugendliche sowie Privatraining für Erwachsene angeboten. Trainer Ingo Strauß war fast täglich auf der Anlage.

Mit 21 Kindern ist unsere Kapazitätsgrenze erreicht. Dennoch möchten wir im Sommer 2026 eventuell eine Ballschule für 5-8 jährige anbieten.

Der TC Mutschelbach hat sich von der Tennisschule Miro getrennt, was jedoch keinen Einfluss auf unsere Spielgemeinschaft hat.

In 2026 werden wir jedoch keine Jugendmannschaften melden können.

## **Jugend- und Sportwarttagung des Bezirk II am 15.11.2025**

Fusion badischer und württembergischer Tennisverband

Problematik des Ehrenamtes

Mannschaftsmeldung 2026 Frist 10.12.2025

## **Tennis im Winter**

Die Tennishalle war von Oktober bis April sehr gut ausgelastet und stellt eine gute Einnahmequelle dar. Im September wurde eine neue, energiesparende LED-Beleuchtung installiert. Zwar ist die Helligkeit etwas gewöhnungsbedürftig, stellt aber eine enorme Verbesserung dar.

Diese Renovierung war Teil eines Gesamtprojekts der SG Stupferich, im Rahmen dessen in allen Übungsräumen, Sportplätzen und Nutzräumen eine solche Beleuchtung installiert wurde. Ein kostspieliges Projekt, das zu 80 % durch Zuschüsse ermöglicht wurde. Das beharrliche Arbeiten des SG-Vorstands und des Projektleiters Alfons Gartner (und seiner Helfer), um die Zuschüsse einzuwerben, ist hoch anzuerkennen.

## **Kommunikation**

Ankündigungen von Verbandsspielen, Turnieren, Platzbelegungen, Aktivitäten sowie Berichte und wichtige Informationen wurden auf den Internetseiten der Tennisabteilung und in 13 E-Zeitungen veröffentlicht. Alle Ausgaben der E-Zeitungen aus dem Jahr 2025 sowie alle Berichte über die Verbandsspiele und Turniere sind archiviert und können auf der Homepage der Tennisabteilung eingesehen werden.

Ich möchte betonen, dass Kommunikation ein zweiseitiger Prozess ist. Wir sind sehr auf Antworten und Rückmeldungen angewiesen.

## **Danksagung**

Wie in jedem Jahr möchte sich die Tennisabteilung beim Vorstand der SG Stupferich für das Interesse, die Aufgeschlossenheit, die Unterstützung bei ihren Belangen, Wünschen und Bedürfnissen sowie die vertrauensvolle Zusammenarbeit bedanken.

Persönlich möchte ich mich bei meinen Kollegen der VS-Gruppe für ihr großes Engagement bedanken. Ohne dieses wäre all das nicht realisiert worden und meine Arbeit wäre umfangreicher gewesen.